



Seule la version orale fait foi

Les charges de l'industrie et de l'agriculture vont exploser

par Markus Schneider, vice-président de l'UDC Neuchâtel

Le canton de Neuchâtel est un canton industriel. C'est un canton dynamique en termes de création d'emplois et hébergeant d'importantes industries dans des secteurs tels que l'horlogerie et l'innovation et, pour ces raisons, le canton de Neuchâtel est véritablement tributaire d'un approvisionnement énergétique et électrique sûr et abordable, sans lequel tout ce tissu industriel ne pourrait fonctionner.

Neuchâtel est aussi un canton agricole. En effet, de nombreuses exploitations, petites et grandes, y prospèrent, entre production céréalière, fourragère et laitière notamment. Les habitants des régions rurales contribuent à la sécurité alimentaire et à la pérennisation de notre terroir. En outre, grâce aux activités agricoles, nos paysages sont bien entretenus. Pour y parvenir, le domaine de l'agriculture est lui aussi tributaire d'un approvisionnement énergétique sûr et, bien entendu, abordable.

La loi sur le gaspillage de l'électricité constitue une menace pour le canton de Neuchâtel et la Suisse, puisque c'est le fonctionnement même de tout notre tissu industriel et de toute notre agriculture qui est menacé.

La loi sur laquelle nous allons voter prévoit, en effet, l'objectif « zéro net » en termes d'émission de CO₂ ; nous devons donc abandonner les moteurs thermiques...

L'agriculture et l'industrie subiront donc une explosion des coûts liée à la transformation de leurs parcs véhicules et machines et de l'augmentation des coûts de l'électricité en raison de sa raréfaction et des pénuries certaines qui découleront de la trop forte demande ; ces coûts seront répercutés sur les consommateurs. Il n'existe, à ce jour, aucune alternative viable pour assurer le niveau de productivité en électricité nécessaire.

En clair : la prospérité économique mais également les emplois sont menacés par cette utopique transition.

Cette utopie de la gauche rose-verte est un réel danger pour notre pays : cette loi ne tient absolument pas compte des conséquences qu'elle engendre et ne propose aucune solution d'application réaliste. Pour toutes ces raisons, l'UDC Neuchâtel invite la population à rejeter clairement cette dangereuse et onéreuse loi sur le gaspillage de l'électricité.